
 

 
 

 
 

ATA 034/16 
 
 
                        Aos sete dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezesseis, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima quarta SESSÃO 
ORDINÁRIA, da quarta Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Diogo da 
Rocha Vaz e os Vereadores: Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira 
de Souza, Laureni Garcia Pagini, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo 
Semensatto de Lima. O Vereador Elomar Rocha Kologeski não estava presente. Havendo 
quórum, o Presidente Diogo, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. A 
ATA 033/16, previamente recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por 
unanimidade. Após passou à leitura das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: 
Of. PGM 017/16 encaminhando Projeto de Lei 017/16; Of. PGM 018/16 encaminhando 
Projeto de Lei 018/16; Of. 067/16 respondendo as proposições apresentadas por esta Casa 
legislativa na Sessão Ordinária do dia 12 de setembro de 2016; Of. 068/16 respondendo as 
proposições apresentadas por esta Casa Legislativa na Sessão Ordinária do dia 10 de 
outubro de 2016; Of. 072/16 respondendo as proposições apresentadas por esta Casa 
Legislativa na Sessão Ordinária do dia 24 de outubro de 2016. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Não houve. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. nº 048/16 encaminhando 
proposições aprovadas em sessão ordinária de 24 de outubro de 2016. EXPEDIDAS 
TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os Vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o 
VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Comentou que não quis fazer um pedido hoje, mas deixa um 
recado ao Prefeito sobre o posto de saúde na Zona dos Pachecos, onde tem muito brejo em 
volta do prédio, então a equipe da limpeza poderia passar lá para limpar. Parabenizou a 
equipe da limpeza que limpou o cemitério, em especial ao Leandro e os demais funcionários 
que ajudaram ele. Avisou os colegas vereadores e pediu o apoio em um Projeto de Lei 
Legislativo, o qual está colocando na Casa, pois acredita que todos os vereadores 
receberam ligações sobre as faltas de luz depois do vendaval, então esse Projeto é para 
limitar a distância de plantio de árvores em relação à rede elétrica. Comentou que conta com 
o apoio dos colegas, pois várias pessoas ficaram sem luz desde terça-feira da semana 
passada, inclusive perdendo alimentos congelados, sendo um problema gravíssimo por 
causa dos matos plantados próximo à rede. Ressaltou que não adianta somente cobrar da 
CEEE e não dar um respaldo do qual a companhia precisa. Enfatizou que o Projeto está com 
o Assessor Jurídico e será entregue aos vereadores durante a semana. Usou a tribuna o 
VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Relatou que estava presente no município de Sertão Santana, o 
Governador José Ivo Sartori, juntamente com o Secretário dos Transportes Pedro 
Westphalen, os quais estavam dando continuidade aos trabalhos de asfaltamento do acesso 
do município à BR 116. Parabenizou ao município de Sertão Santana e falou que 
infelizmente nosso município não teve a mesma sorte, mas a obra de Sertão Santana vai 
ser bem proveitosa para nós. Ressaltou que o Governador afirmou que provavelmente até 
o final do próximo ano a obra ficará pronta. Comentou que várias pessoas lhe perguntaram 
preocupadas com uma retroescavadeira que virou em uma propriedade, inclusive há 
indignação sobre o turno único. Acrescentou que segundo soube, a retroescavadeira virou 
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no final da tarde, sendo lamentável, pois para isso não é turno único. Enfatizou que a 
retroescavadeira teve problemas por ter virado, está na oficina e não trabalhou mais. 
Comentou que na próxima Sessão vai ter de fazer um Pedido de Informação muito bem 
justificado para saber quem era o operador, quem era responsável e quem autorizou. 
Ressaltou que acha um absurdo isso acontecer, pois o turno único deve valer para todos. 
Comentou que não sabe a intenção do Prefeito com o Projeto de Lei que autoriza o turno 
único, pois o turno único já está em vigor e somente agora o Projeto veio à esta Casa. Em 
COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Disse que dia vinte e cinco, tinha um 
vereador completando aniversário, então parabenizou o vereador Nercio, desejando que 
Deus o ilumine e que os sonhos sejam realizados juntamente com a família. Comentou que 
dia vinte e oito foi o Dia do Funcionário Público, um direito dos funcionários que ninguém 
pode tirar, mas os deveres também serão cobrados. Deixou um pedido à Secretaria de Obras 
para dar atenção à estrada desde a escola Antônio Guedes Brandão até o "Pouca Sombra", 
onde está horrível a estrada. Comentou que infelizmente na semana passada houve um 
acidente com uma retroescavadeira, a qual era usada pelo Silvio e o mesmo relata que 
deixou a retroescavadeira em boas condições de continuar o serviço no próximo dia, mas 
por volta das dezoito horas estavam trabalhando particular e acabaram danificando o bem 
público. Ressaltou que acha o que aconteceu um crime, inclusive tirou fotos dessa 
retroescavadeira que faz muita falta à muitas pessoas. Relatou que o motorista nem é 
operador de máquina e quer saber se foi autorizado pelo Prefeito e se existe turno único 
para diminuir custos, dessa vez se mostrou o contrário. Comentou que a praça está 
ganhando outros olhos e agradeceu a quem está trabalhando na praça, em especial ao 
Leandro e a equipe, que também limparam o cemitério. Comentou que fez três Pedidos de 
Informação, dos quais falará durante a discussão dos mesmos. Comentou que sexta-feira 
esteve em Sertão Santana com o Governador Sartori, onde na ocasião fez um pedido, 
juntamente com o futuro Prefeito Elomar, para que venha também ao nosso município 
porque todos estão esperando. Usou a tribuna o VEREADOR NERCIO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Deixou um 
recado ao Prefeito, pois não sabe se é verdade que há um problema no Programa Minha 
Casa Minha Vida, no qual se venceu no último dia dez e os beneficiários estão indo até o 
Sicredi para reembolsar o que já haviam pago, mas o Sicredi alega que necessita de um 
oficio assinado pelo Prefeito para que consigam fazer os pagamentos, então pede ao 
Prefeito para que verifique esse oficio. Comentou que há algumas pessoas que tiraram 
empréstimo em um banco para pagar outro, por isso estão pagando juros até hoje, inclusive 
com atrasos nas parcelas e não conseguem reembolsar o que foi pago. Deixou um pedido 
para que o Secretário de Obras olhe com carinho para as estradas, hoje não colocou Pedido 
de Providência, mas as estradas Dona Francisca e Linha Amália estão necessitando de 
conserto, inclusive o ônibus escolar está chegando na escola com quinze minutos de atraso, 
devido às condições das estradas. Comentou que os vereadores Marcos e Tiago viajam 
diariamente por estas estradas e ele próprio está vindo de moto e futuramente vai ser 
obrigado a andar a pé ou a cavalo porque infelizmente tem alguns trechos que não dão 
condições de passagem e necessitam de reparos urgentes. Comentou que a ponte do 
senhor Vilson "sem orelha" foi destruída pela chuva e o mesmo está precisando da estrada 
porque tem plantações do outro lado da ponte. Ressaltou que essa ponte é um velho 
problema, desde que entrou nesta Casa cada enchente que acontece, a ponte vai embora. 
Comentou que nesta semana recebeu, juntamente com o Presidente da Casa, algumas 
pessoas da Invernada dos Abreus, pedindo ajuda com relação à rede elétrica da CEEE, 
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então pediu que agilize uma reunião com a companhia para que consigam levar uma solução 
ao pessoal da Invernada dos Abreus. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando 
foram discutidas, votadas e aprovadas as seguintes proposições: PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO Nº 034/16 DA VEREADORA LAURENI que envie a esta casa Legislativa 
relatório completo do valor total mensal gasto em alugueis pela Prefeitura, valor de cada 
aluguel, nome do proprietário do imóvel e para qual secretaria ou setor está locado com 
cópia dos contratos. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 035/16 DA VEREADORA LAURENI 
que envie a esta casa Legislativa relatório do que segue:- dos convênios em vigor e cópia 
dos mesmos; - dos contratos em vigor e cópia dos mesmos. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 
036/16 DA VEREADORA LAURENI que informe a esta casa Legislativa em que situação 
encontram-se as funcionárias Secretaria de Escola Janete Silva e a Professora Isabel Tejada 
que se encontram afastadas do trabalho, se apresentaram atestado que enviem cópia e se 
foi realizado junta médica que enviem cópia do laudo médico.  REQUERIMENTO 007/16 DO 
VEREADOR NÉRCIO, requer ao Presidente nos termos do art. 19 da Lei Orgânica, 
convocação de reunião com a Comissão Municipal de Trânsito de Barão do Triunfo no 
próximo dia que houver Sessão Ordinária às 16:00 horas, nas dependências da Câmara. 
PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO N° 004/2016, decreta ponto facultativo na data 
que indica e dá outras providências. Após foi rejeitada por quatro votos contrários 
(vereadores Nercio, Laureni, Ilo e Rodrigo) a três favoráveis (vereadores Osmar, Marcos e 
Tiago), a URGÊNCIA AO PROJETO DE LEI Nº 017/16. Após, passou-se ao espaço dos 
LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR MARCOS, Líder do PP, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou 
da dificuldade que enfrenta em certos trechos das estradas que, embora saiba dos 
problemas das chuvas, do final do mandato e outras situações, tem setores de estradas 
intransitável. Relatou que falou com o Prefeito na sexta-feira e o mesmo disse que está 
fazendo o possível. Comentou que na Linha Amália e na Linha Francisca está impossível e 
que o Prefeito lhe desculpe, mas acredita que há condições de fazer um reparo emergencial 
nestes dois trechos, que são ligações com setores produtivos do município, inclusive com 
ligação à municípios vizinhos. Enfatizou que pode chegar ao ponto de ter que passar por 
Mato Bier e chegar à cidade pelo Faxinal. Relatou que hoje estava indignado porque seu 
carro não é dos melhores e está cada dia pior porque a estrada está impossível de andar. O 
VEREADOR NERCIO, Líder do PTB abriu mão da palavra. Neste espaço, usou a palavra o 
PRESIDENTE DIOGO, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da 
Sessão. Falou que está sendo organizada uma reunião com os moradores do Passo Grande 
a respeito da falta de luz, os moradores estão sofrendo com a demora no religamento da 
energia, fato que afeta a maioria dos munícipes, sendo que em época de colheita de fumo o 
problema se agrava, então por isso vai chamar o pessoal da CEEE de Camaquã para que 
estejam na Câmara para uma reunião. Ressaltou que o plantio de árvores próximo à rede 
elétrica é prejudicial à manutenção. Comunicou que está sendo organizada, juntamente com 
a escola José Joaquim de Andrade, uma Sessão Estudantil, que considera de extrema 
importância para formar politicamente os alunos e para que tenham uma noção do que é o 
trabalho dos vereadores. Falou que a data está sendo agendada e gostaria que todos os 
vereadores estejam presentes. Comentou que a situação das estradas está crítica, mas 
acredita que nesta semana o problema vai ser resolvido, pois chegou lâminas novas para 
as patrolas. Ressaltou que é obrigação do Secretário de Obras falar sobre estradas, mas a 
obrigação dos vereadores é fiscalizar e cobrar do Secretário e do Prefeito porque quando o 
Executivo falha, o Legislativo cobra e fala o que deve ser feito. Comentou sobre o Projeto de 
Lei 017/16, um Projeto bem polêmico porque o turno único já está sendo feito através de 
Decreto, então até lhe espanta chegar à Casa o referido Projeto de Lei. Afirmou que foi 
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rejeitada a urgência, então dentro prazo regimental de quarenta dias, o Projeto vai ser 
estudado e colocado em votação. Agradeceu a presença de todos e convidou a todos para 
voltarem às Sessões. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, 
convocando a todos para participarem da próxima Sessão Ordinária, dia dezesseis de 
novembro de dois mil e dezesseis, quarta-feira, na mesma hora e local. 
 
 

Sala de Sessões, 07 de novembro de 2016. 
 

 
 
                  DIOGO DA ROCHA VAZ                      TIAGO PACHECO GOVONI                       
                             Presidente                                                1°Secretário 


